Informatique & Bible, asbl - Belgique Rue de Maredsous, 11 B5537 Denée - Belgique Tél:+32(0)82.69.96.47 Fax:+32(0)82.22.32.69 cib@cibmaredsous.be





Interface n° e-91 Mai 2003

Préservation et informatisation des Archives de Léon Dehon, sci

Les Prêtres du Sacré-Cœur de Jésus (scj) ont confié au Centre Informatique et Bible de Maredsous une triple tâche concernant les archives de leur fondateur, Léon Dehon (1843-1925); le Centre Informatique et Bible a mené à bien ces travaux de janvier 2001 à mars 2003 et compte en présenter les résultats en mai 2003 lors du chapitre des Prêtres du Sacré-Cœur.

Les trois objectifs ont été atteints:

- 1. microfilmage: 60.000 pages de documents d'archives du Père Dehon ou d'autres documents importants des Archives Dehoniennes sont maintenant préservées sur microfilms:
- 2. l'inventaire électronique des Archives Dehoniennes (± 15.000 fiches descriptives de documents, réalisées par différents chercheurs SCJ) a été récupéré et associé à un moteur de recherche plus performant dans le site www.knowhowsphere.net;
- 3. le texte de toutes les lettres de Léon Dehon a été intégré à ce même programme de recherche.

Cela concerne près de 4.000 lettres et billets classés chronologiquement. Les renseignements contenus dans cette correspondance complètent de façon significative l'inventaire des Archives Dehoniennes pour les informations sur les dates, les personnes et les lieux.

Le Père Léon Dehon (La Capelle 1843 - Bruxelles 1925) a contribué par ses écrits à la spiritualité du Sacré-Cœur et à l'étude des questions sociales dans l'Église catholique. Il a organisé des œuvres sociales à Saint-Quentin (patronage Saint-Joseph, collège Saint-Jean) et fondé la congrégation des Prêtres du Sacré-Cœur de Jésus (SCJ) de Saint-Quentin, dans l'esprit de l'Évangile et l'esprit d'amour de réparation hérité de Ste Marguerite-Marie Alacoque. La Congrégation SCJ a rapidement essaimé en Europe et dans les pays de mission. Pour en savoir plus, voyez le site de la congrégation SCJ.

Exemple de lettre:

© Congregatio Sacerdotum a Sacro Corde Jesu - I00165 Roma - Italia 30.04.1906 (?) Avril-mai 1906
Mère Marie-Joseph (Victimes)
1110.11
B83/1

Me voici revenu de Rome. J'ai eu le bonheur de voir deux fois le St Père en audience particulière. J'ai pensé à vous et à votre chère communauté dans les bénédictions que je lui ai demandées.

Pour la relique de Ste Julienne, j'écris à l'évêché de Liège, c'est plutôt là que nous avons des chances de succès.

Priez bien pour la France. Nous allons avoir des élections¹, je ne crois pas qu'elles seront réparatrices, nous

n'avons pas encore assez souffert. Nous passerons sans doute par une crise profonde. Nos bourgeois ont peur. C'est eux qui sont la cause du mal, par les mauvais exemples qu'ils ont donnés aux ouvriers.

À Paris, on s'est encore beaucoup amusé cet hiver même pendant le carême.

Les journaux parisiens ont une colonne pour décrire les catastrophes de Courrières², du Vésuve, de San Francisco et une autre pour raconter les soirées et les courses. Comme notre monde est léger! Le Pape nous donne de bons évêques, mais il faudra un siècle pour nous refaire.

Priez pour nos missions, qui ont de grands besoins. Agréez mes dévoués respects.

L. Dehon

30.04.1906 (?) Avril-mai 1906a2 1 Les 6 et 20 mai, élections législatives.

30.04.1906 (?) Avril-mai 1906a2 2

Le 10 mars 1906, 1.200 mineurs trouvent la mort dans une explosion de grisou. Le 5 avril, violente éruption du Vésuve. Le 18 avril, San Francisco est détruite par un tremblement de terre suivi d'incendies.

B. Jeangille